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Le mardi 26 janvier 2016, à 19 h 

Bureau central, L’Orignal 
 

- PROCÈS-VERBAL - 

 

 

A - OUVERTURE DE LA SÉANCE ET APPEL NOMINAL 

Le président du Conseil, M. Martial Levac, offre ses salutations aux personnes présentes 

et ouvre la séance à compter de 19 h. 

 

 Présences : CONSEILLÈRE ET CONSEILLERS SCOLAIRES 

- M. Martial Levac, président 

- M. François Bazinet, vice-président 

- M. Roger Chartrand 

- M. Jonathan De Serres  

- M. André-Paul Lalonde  

- M. Jean Lemay (vidéoconférence) 

- Mme Sergine Rachelle Myre-Bouchard 

- M. Michel Pilon (vidéoconférence) 

     

  ÉLÈVES-CONSEILLÈRES  

  - Mme Marie-Pierre Héroux 

     

  MEMBRES DU PERSONNEL 

- M. François Turpin, directeur de l’éducation et secrétaire 

- Mme France D. Lamarche, surintendante de l’éducation 

- M. Martin Lavigne, surintendant des affaires et trésorier 

- M. Alain Martel, surintendant de l’éducation 

- Mme Lyne Racine, surintendante de l’éducation 

- Mme Lynn Charbonneau, adjointe à la surintendance 

- Mme Marie Claude Dicaire, attachée de direction 

     

  PROCÈS-VERBALISTE 

- Mme Sylvie Lamarche, secrétaire de séance 

  

 Absence 

 motivée : - Mme Julianna Thomas, élève-conseillère  

 

  

 

  

SÉANCE ORDINAIRE 
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Auditoire : - M. Sylvain Charlebois, directeur, Service des finances, de la 

paie et des achats  

- M. Sylvain Cléroux, président, AEFO – unité Est    

Catholique 

- M. Gary Hoffman, Deloitte 

- M. Patrick Larivière, technicien, Service de l’informatique 

- M. Robert Séguin, directeur, Service de l’informatique 

 

B - PRIÈRE 

 

L’élève-conseillère Marie-Pierre Héroux récite une prière avant le début de la rencontre. 

 

C - ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR ET ABSENCES AUTORISÉES 

    

RÉSOLUTION № 16-01-7582 : 

 

 Proposé par : M. Jonathan De Serres 

 Appuyé par : M. François Bazinet 

 

 « Que l’ordre du jour soit approuvé, tel que présenté. » 

 

 Adoptée 

 

RÉSOLUTION № 16-01-7583 : 

 

 Proposé par : M. Jonathan De Serres 

 Appuyé par : M. François Bazinet 

 

 « Que l’absence motivée de l’élève-conseillère Julianna Thomas soit autorisée. » 

 

 Adoptée 

 

D - QUESTIONS DES CONTRIBUABLES ET DÉLÉGATIONS - Aucune 

 

E - RAPPORTS  

(1) Président du Conseil 

 

Le président du Conseil partage avec ses collègues, les activités auxquelles il a 

participé depuis la dernière rencontre du Conseil : 

- appel d’un contribuable pour l’inscription d’un élève (4 janvier 2016); 

- invitation à la réception de la ministre Meilleur (10 janvier 2016);  

- rencontre du Comité de vérification (12 janvier 2016); 

- rencontre portant sur la planification stratégique de l’organisme Le Phénix  

   (13 janvier 2016); et 

- réunion du C.C.E.D. (21 janvier 2016). 

 

Le président fait ensuite mention des différentes personnes et organismes qui lui  

ont fait parvenir des vœux pour la période des Fêtes. 
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(2) Directeur de l’éducation et secrétaire 

 

Le directeur de l’éducation et secrétaire débute en offrant à chacun et à chacune, 

ses meilleurs vœux en ce début d’année 2016. 

 

Ensuite, il attire l’attention des membres sur le fait que le CSDCEO tient 

présentement une campagne publicitaire, tant dans les journaux que sur les ondes 

radiophoniques,  relative à la période des inscriptions. Il ajoute que les écoles 

organisent également des séances d’information pour les parents, afin de leur 

présenter les différents programmes et répondre à leurs questions. 

 

Dans le cadre de la chronique Célébrons nos succès, le directeur de l’éducation et 

secrétaire mentionne que dans le cadre de la 18e édition du Brunch des Anges, 

l’École secondaire catholique de Plantagenet a remis un don de 1850 $ à Valoris, 

pour offrir des cadeaux de Noël aux enfants défavorisés.  

 

Il souligne également que l’Association athlétique de l’École secondaire 

catholique La Citadelle de Cornwall a amassé la somme de 2130 $ lors d’un match 

amical de football, organisé afin de sensibiliser les gens au cancer du sein. Il 

explique que l’argent amassé sera transmis à la nouvelle unité de chimiothérapie 

par le biais de la Fondation de l’hôpital communautaire de Cornwall.  

 

En terminant, le directeur de l’éducation et secrétaire informe les membres que 

monsieur Claude Deschamps a été choisi pour remplacer monsieur Gilles Leroux, 

à titre de directeur général et secrétaire-trésorier du Centre franco-ontarien de 

ressources pédagogiques. Il précise que monsieur Leroux a quitté ses fonctions en 

janvier, pour fin de retraite.  

 

 (3) Élève-conseillère 

 

L’élève-conseillère Marie-Pierre Héroux énumère différentes activités organisées 

dans les écoles secondaires, depuis la dernière rencontre du Conseil, entre autres, 

les collectes de denrées organisées dans la majorité des écoles, l’exposition d’arts 

visuels à l’ÉSC de Casselman, la participation de l’ÉSC Le Relais au concours 

Flash ton école et la présentation de l’atelier Gérer son stress en période d’examen 

à l’ÉSC régionale de Hawkesbury. 

 

F - DÉCLARATIONS DE CONFLITS D’INTÉRÊTS - Aucune 
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G - ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL 

 (1) Séance ordinaire, 8 décembre 2015 

 

RÉSOLUTION № 16-01-7584 : 

 

 Proposé par :  M. Michel Pilon 

 Appuyé par :  M. Jean Lemay 

 

 « Que le procès-verbal de la séance ordinaire tenue le mardi 8 décembre 2015 soit 

approuvé, tel que présenté. » 

  

Adoptée 

 

H - QUESTIONS DÉCOULANT DU PROCÈS-VERBAL - Aucune 

 

I - RAPPORTS DES COMITÉS 

(1) Comité de vérification, 6 octobre 2015 

 

RÉSOLUTION № 16-01-7585 : 

 

 Proposé par :  M. François Bazinet 

 Appuyé par :  Mme Sergine Rachelle Myre-Bouchard 

 

 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive le compte rendu 

de la réunion du Comité de vérification, tenue le mardi 6 octobre 2015. » 

  

Adoptée 

 

(2) Comité pour étudier les lignes de conduite, 13 octobre 2015 
 

RÉSOLUTION № 16-01-7586 : 

 

 Proposé par :  M. Roger Chartrand 

 Appuyé par :  M. André-Paul Lalonde 

 

 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive le compte rendu 

de la réunion du Comité pour étudier les lignes de conduite du 13 octobre 2015, tel que 

présenté. » 

  

  Adoptée 
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(3) Comité pour étudier les lignes de conduite, 15 décembre 2015 
 

MOTION PRINCIPALE 

 

 Proposé par : M. Roger Chartrand 

 Appuyé par : M. François Bazinet 

 

 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive en deuxième 

lecture et approuve la ligne de conduite № 303 – Processus d’examen des installations 

scolaires, telle que présentée. » 

 

MOTION 

 

 Proposé par : Mme Sergine Rachelle Myre-Bouchard 

 

 « Que l’on modifie l’alinéa i) au point 3.2.2 de la ligne de conduite № 303 – 

Processus d’examen des installations scolaires qui se lirait comme suit : 

  « i) l’école ou un groupe d’écoles ont subi ou subiront un impact défavorable 

sur les occasions d’apprentissage en raison de la baisse d’inscription 

constante aux cycles préparatoire et primaire. » 

 

 Faute d’appuyeur, l’amendement proposé tombe. 

 

  Un membre demande d’apporter la modification suivante à la ligne de conduite 

  № 303 – Processus d’examen des installations scolaires. 

 

MOTION 

 

 Proposé par :  Mme Sergine Rachelle Myre-Bouchard  

 Appuyé par :  M. Jean Lemay 

 

 « Que l’alinéa iii) la valeur pour la communauté soit ajouté au point 3.2.5 de la ligne de 

conduite № 303 – Processus d’examen des installations scolaires. »    

Rejetée 

 

MOTION 

 

 Proposé par : Mme Sergine Rachelle Myre-Bouchard 

 

 « Que l’on modifie l’alinéa iii) au point 3.2.12 de la ligne de conduite № 303 – 

Processus d’examen des installations scolaires qui se lirait comme suit : 

  « iii) Il existe des solutions de rechange à l’intérieur d’un rayon de 10 kilomètres 

pour les écoles élémentaires et de 30 kilomètres pour les écoles 

secondaires. » 

 

 Faute d’appuyeur, l’amendement proposé tombe. 
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(3)  Comité pour étudier les lignes de conduite, 15 décembre 2015 – (suite) 

 

 Après une courte période de discussion, les membres mettent aux voix la motion 

principale.  

 

Un membre demande un vote inscrit. 

 

RÉSOLUTION № 16-01-7587 : 

 

 Proposé par :  M. Roger Chartrand 

 Appuyé par :  M. François Bazinet 

 

 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive en deuxième 

lecture et approuve la ligne de conduite № 303 – Processus d’examen des installations 

scolaires, telle que présentée. » 

    

     En faveur : François Bazinet Contre : Sergine Rachelle Myre-Bouchard 

  Roger Chartrand    

  Jonathan De Serres 

  André-Paul Lalonde 

  Jean Lemay 

  Martial Levac 

  Michel Pilon    

Adoptée 

 

RÉSOLUTION № 16-01-7588 : 

 

 Proposé par :  M. André-Paul Lalonde 

 Appuyé par :  M. Michel Pilon 

 

 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive en première 

lecture la ligne de conduite № 107 – Citoyenneté et ère numérique, et mandate 

l’administration à consulter les associations syndicales (AEFO, SCFP, FEESO) et le 

Comité de participation des parents, pour une période maximale de six (6) semaines. » 

   

Adoptée 

 

RÉSOLUTION № 16-01-7589 : 

 

 Proposé par :  M. Jean Lemay 

 Appuyé par :  M. Jonathan De Serres 

 

 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive le règlement 

administratif № 300-R17 – Accès au réseau du CSDCEO et aux technologies numériques, 

et mandate l’administration à consulter les associations syndicales (AEFO, SCFP, 

FEESO) et le Comité de participation des parents, pour une période maximale de six (6) 

semaines. » 

   

Adoptée 
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(3)  Comité pour étudier les lignes de conduite, 15 décembre 2015 – (suite) 

 

RÉSOLUTION № 16-01-7590 : 

 

 Proposé par :  M. Jean Lemay 

 Appuyé par :  M. Jonathan De Serres 

 

 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive le règlement 

administratif № 300-R18 – Utilisation des appareils électroniques personnels, et mandate 

l’administration à consulter les associations syndicales (AEFO, SCFP, FEESO) et le 

Comité de participation des parents, pour une période maximale de six (6) semaines. » 

   

Adoptée 

 

RÉSOLUTION № 16-01-7591 : 

 

 Proposé par :  M. Jean Lemay 

 Appuyé par :  M. Jonathan De Serres 

 

 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive le règlement 

administratif № 300-R19 – Communications électroniques, et mandate l’administration à 

consulter les associations syndicales (AEFO, SCFP, FEESO) et le Comité de participation 

des parents, pour une période maximale de six (6) semaines. » 

   

Adoptée 

 

RÉSOLUTION № 16-01-7592 : 

 

 Proposé par :  M. Jean Lemay 

 Appuyé par :  M. Jonathan De Serres 

 

 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive le règlement 

administratif № 500-R15 – Plan de citoyenneté à l’ère numérique, et mandate 

l’administration à consulter les associations syndicales (AEFO, SCFP, FEESO), pour une 

période maximale de six (6) semaines. » 

   

Adoptée 

 

RÉSOLUTION № 16-01-7593 : 

 

 Proposé par :  M. Jean Lemay 

 Appuyé par :  M. Jonathan De Serres 

 

 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive le règlement 

administratif № 500-R16 – Approches technopédagogiques, et mandate l’administration à 

consulter les associations syndicales (AEFO, SCFP, FEESO), pour une période maximale 

de six (6) semaines. » 

   

Adoptée 
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(3)  Comité pour étudier les lignes de conduite, 15 décembre 2015 – (suite) 

 

RÉSOLUTION № 16-01-7594 : 

 

 Proposé par :  M. Jean Lemay 

 Appuyé par :  M. Jonathan De Serres 

 

 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien abroge la ligne de 

conduite № 515 et le règlement administratif № 515-R1 – Médias sociaux et 

correspondance virtuelle qui ont été refondus dans la ligne de conduite № 107 – 

Citoyenneté et ère numérique, le règlement administratif № 300-R17 – Accès au réseau 

du CSDCEO et aux technologies numériques et le règlement administratif № 300-R19 – 

Communications électroniques. » 

   

Adoptée 

 

J - AFFAIRES TRAITANT DE FRANCOPHONIE ET DE CATHOLICITÉ 

(1)   Banquet de la francophonie 

 

Le directeur de l’éducation mentionne que l'ACFO de Prescott et Russell invite la 

communauté au 18e Banquet de la francophonie qui se tiendra le samedi  

2 avril 2016, au centre Powers (salle des Chevaliers de Colomb), à Rockland.  

 

Il ajoute que l’ACFO de Prescott-Russell a émis un communiqué annonçant les 

lauréats et les lauréates et que l’on retrouve parmi ces récipiendaires, monsieur 

Bruno Lecot, directeur d’école retraité du CSDCEO, monsieur Julien Lalonde, 

animateur culturel du CSDCEO, monsieur Jean-Sébastien Boyer, élève de l’ÉSC 

de Casselman et madame Jocelyne Leroux, membre de la communauté dont la 

candidature a été soumise par le Conseil. 

 

(2)   Projet Jeunesse-humour, Concours LOL 

 

Le directeur de l’éducation souligne qu’à nouveau cette année, plus d’une 

vingtaine d’élèves du CSDCEO participent au projet « Jeunesse – Humour », du 

Concours LOL. Il ajoute que trois gagnantes ou gagnants seront choisis parmi 

douze finalistes qui se produiront au Gala Juste pour rire pendant les Rendez-vous 

de la francophonie le 31 mars 2016, au Théâtre Aultsville, à Cornwall. 

 
RÉSOLUTION № 16-01-7595 : 
 
 Proposé par : M. Jonathan De Serres 
 Appuyé par : M. François Bazinet 
 

 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive le rapport verbal 
du directeur de l’éducation et secrétaire, portant sur les affaires traitant de francophonie et 
de catholicité. » 
 

Adoptée 
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K - ÉTUDES DES RAPPORTS DE L’ADMINISTRATION 

(1) Journée pédagogique additionnelle – rapport verbal 
 

Le directeur de l’éducation explique qu’afin de se conformer à une exigence du 
ministère de l’Éducation à la suite des négociations provinciales, le CSDCEO a 
arrêté la date d’une journée pédagogique additionnelle au calendrier pour l’année 
scolaire 2015-2016.  
 
Le surintendant de l’éducation Alain Martel mentionne que la date au 11 avril 
2016 a été retenue pour tenir la septième journée pédagogique de l’année scolaire 
2015-2016 et il explique le processus qui a mené au choix de cette date. 
 
Le représentant du Conseil auprès de l’AFOCSC demande à recevoir un rapport 
écrit à ce sujet et il est convenu que ledit rapport sera envoyé à tous les membres 
du Conseil par courrier électronique. 
 

RÉSOLUTION № 16-01-7596 : 
 
 Proposé par : M. Jonathan De Serres 
 Appuyé par : M. Michel Pilon 
 

 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive le rapport verbal 
du surintendant de l’éducation Alain Martel, portant sur la journée pédagogique 
additionnelle. » 
 

 Adoptée 
 

(2) Rapport annuel pour l’année 2014-2015 du Comité de vérification du 
CSDCEO 

 
Le surintendant des affaires et trésorier présente le Rapport annuel pour l’année 
2014-2015 du Comité de vérification du CSDCEO, en conformité avec le 
Règlement de l’Ontario 361/10. 
 
Un membre demande que l’on partage avec les membres du Conseil les différents 
processus qui seront analysés par l’Équipe provinciale de vérification interne, au 
cours de l’année scolaire 2015-2016. 
 

RÉSOLUTION № 16-01-7597 : 
 
 Proposé par : Mme Sergine Rachelle Myre-Bouchard 
 Appuyé par : M. Jonathan De Serres 
 

 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive le Rapport 
annuel de 2014-2015 du Comité de vérification du CSDCEO. » 
 

 Adoptée 
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(3) États financiers 2014-2015 

a) Rapport des vérificateurs externes 
  

Le surintendant des affaires et trésorier présente monsieur Gary Hoffman, de 

la firme d’experts-comptables Deloitte, qui agit à titre de vérificateur externe 

pour le Conseil.  

  

Monsieur Hoffman précise que les états financiers 2014-2015 ont été revus 

en détail avec le Comité de vérification du Conseil, lors de la rencontre du  

12 janvier 2016. Il fait ensuite un survol des états financiers consolidés du 

Conseil, pour l’exercice se terminant le 31 août 2015 et répond aux questions 

des membres. 
  
RÉSOLUTION № 16-01-7598 : 
 
 Proposé par : M. Jean Lemay 
 Appuyé par : M. Jonathan De Serres 
 

 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien adopte les états financiers 
de 2014-2015. » 
 

 Adoptée 
 

b) Rapport du surintendant des affaires et trésorier 
 

Le surintendant des affaires et trésorier présente son rapport joint à l’ordre 

du jour et remercie le personnel du Service des finances pour le travail 

accompli en prévision de la préparation des états financiers du Conseil. Il 

répond ensuite aux questions des membres. 

  
RÉSOLUTION № 16-01-7599 : 
 
 Proposé par : M. Michel Pilon 
 Appuyé par : M. André-Paul Lalonde 
 

 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive le rapport de 
recommandation 2015-2016 : SA07 du surintendant des affaires et trésorier  
Martin Lavigne, portant sur les états financiers de 2014-2015. » 
 

 Adoptée 
 

(4) Budget révisé 2015-2016 

 
 Le surintendant des affaires et trésorier présente son rapport joint à l’ordre du jour, 
qui traite du processus du budget révisé, prenant en considération différents 
éléments liés aux effectifs et aux changements dans les formules de financement 
du ministère de l’Éducation. Il passe en revue divers tableaux, lesquels facilitent 
l’analyse des données. Il répond ensuite aux questions des membres. 
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(4)  Budget révisé 2015-2016 
 
RÉSOLUTION № 16-01-7600 : 
 
 Proposé par : M. Jonathan De Serres 
 Appuyé par : M. Roger Chartrand 
 

 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive le rapport de 
recommandation 2015-2016 : SA08 du surintendant des affaires et trésorier,  
Martin Lavigne, portant sur le budget révisé 2015-2016. » 

 Adoptée 

 

(5) Mise à jour du dossier de l’éducation permanente – rapport verbal 

 

Le surintendant de l’éducation Alain Martel, explique que le ministère de 

l’Éducation a adopté une nouvelle stratégie provinciale en ce qui concerne 

l’éducation des adultes. Il ajoute que le ministère privilégie des partenariats 

régionaux afin d’offrir les services répondant aux besoins des différentes 

clientèles.  

 

Le surintendant de l’éducation rappelle que le Upper Canada District School 

Board s’est retiré de l’entente tripartite pour l’éducation permanente, il y a déjà 

quelques années. Il ajoute qu’en décembre 2015, le Conseil des écoles publiques 

de l’Est ontarien (CÉPEO) s’est retiré du dossier Option-Jeunesse, qui était un 

service offert dans le cadre de cette même entente tripartite.  

 

Le surintendant de l’éducation explique qu’à la lumière de ces informations, le 

CSDCEO est en train d’évaluer les différentes options afin de bien desservir la 

clientèle-cible de ce service aux adultes. Il ajoute que grâce à la mise en place de 

l’initiative Apprentissage jusqu’à 18 ans, les écoles secondaires sont maintenant 

mieux outillées pour répondre aux besoins de ce groupe d’élèves. 

 

Le surintendant de l’éducation précise que le CÉPEO ne se retire pas du 

programme Partenariats en éducation et formation des adultes francophones 

(PEFA) et que des discussions ont lieu afin d’actualiser ce service aux adultes. 

 

Le directeur de l’éducation souligne qu’un rapport sera présenté aux membres du 

Conseil une fois les grandes lignes des différents programmes déterminées. Il 

répond ensuite aux questions des membres. 

 

RÉSOLUTION № 16-01-7601 : 

 

 Proposé par : M. François Bazinet 

 Appuyé par : M. Michel Pilon 

 

 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive le rapport verbal 

du surintendant de l’éducation Alain Martel, portant sur le dossier de l’éducation 

permanente. »        

        Adoptée    
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(6) Aliénation d’une parcelle de terrain 

 

Le surintendant des affaires et trésorier présente son rapport joint à l’ordre du jour, 

concernant le processus d’aliénation d’une parcelle de terrain, en conformité avec 

le Règlement de l’Ontario 444/98. 

 

RÉSOLUTION № 16-01-7602 : 

 

 Attendu qu’ une partie du terrain du Lot 10, plan M-12, dans la ville de Hawkesbury 

n’est plus nécessaire aux besoins du Conseil; 

 

Il est donc : 

 

 Proposé par : M. François Bazinet 

 Appuyé par : Mme Sergine Rachelle Myre-Bouchard 

 

 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien mandate l’administration 

à procéder à l’aliénation d’une partie du terrain du Lot 10, plan M-12, dans la ville de 

Hawkesbury, en conformité avec le Règlement de l’Ontario 444/98, tel que présenté dans 

le rapport de recommandation 2015-2016 : SA09 du surintendant des affaires et trésorier, 

Martin Lavigne. »   

      

        Adoptée 

 

 (7)  Ratification des comptes et factures 

 

En réponse à la question d’un membre concernant un paiement effectué, le 

surintendant des affaires et trésorier mentionne que l’information sera envoyée aux 

membres du Conseil par courrier électronique. 

 

À la demande de l’élève-conseillère Marie-Pierre Héroux, le surintendant des 

affaires et trésorier fournit des précisions concernant le renflouement des petites 

caisses dans les écoles. 

 

RÉSOLUTION № 16-01-7603 : 

 

 Proposé par : M. Michel Pilon 

 Appuyé par : M. Jonathan De Serres 

 

« Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien ratifie le paiement des 

comptes au montant de 628 864,44 $ et les transactions bancaires au montant total de 

13 075 887,13 $, pour un total de 13 704 751,57 $, pour le mois de novembre 2015, tel 

que présenté. » 

  

Adoptée 
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(7)  Ratification des comptes et factures – (suite) 

 

RÉSOLUTION № 16-01-7604 : 

 

 Proposé par : M. Jonathan De Serres 

 Appuyé par : M. Jean Lemay 

 

« Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien ratifie le paiement des 

comptes au montant de 982 489,66 $ et les transactions bancaires au montant total de 

14 366 442,77 $, pour un total de 15 348 932,43 $, pour le mois de décembre 2015, tel 

que présenté. » 

  

Adoptée 

 

L - AFFAIRES COURANTES 

(1) AFOCSC 

 

Le représentant du Conseil auprès de l’AFOCSC passe en revue le tableau des 

suivis relatif aux dossiers traités par le conseil d’administration de cet organisme, 

de même que le rapport d’activités, pour la période s’échelonnant du 1er octobre au 

30 novembre 2015.  

 

En terminant, le représentant du Conseil auprès de l’AFOCSC, qui est aussi le 

président de cet organisme, fait état des différentes rencontres auxquelles il a 

participé depuis la mi-octobre 2015. 

 

  a)  Sondages 

 

Le directeur de l’éducation et secrétaire passe en revue les grandes lignes de la 

campagne de fidélisation et de notoriété à l’échelle provinciale, qui 

s’échelonne de 2015 à 2018, telle qu’élaborée par les huit conseils scolaires 

membres du Regroupement des agents de communications catholiques de 

l’Ontario (RACCO). Il explique que cette campagne vise à augmenter la 

notoriété et la fidélisation des clientèles internes et externes des conseils 

scolaires. Il ajoute que cet exercice prend tout son sens avec le 20e 

anniversaire des conseils scolaires catholiques de langue française et les 

élections provinciales, qui sont prévues en 2018. 
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M - AVIS DE PROPOSITIONS  
 

 Un membre dépose la requête suivante : 

 

 Attendu que  le nombre de formations du personnel enseignant et le besoin de 

suppléance sont en augmentation; 

 

 Attendu que la direction et le secrétariat dans les écoles du CSDCEO consacrent 

beaucoup de temps au recrutement de la suppléance; 

 

 Attendu que  le CSDCEO est le seul conseil scolaire qui n’a pas encore implanté le 

système informatique automatisé du recrutement des suppléances 

(SEMS). 

  

Il est donc : 

  

 Proposé par :  M. Jean Lemay 

  

 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien procède à la mise en 

place du programme informatique de suppléance dans les écoles, à compter du  

1er avril 2016. » 

 

 Le président mentionne que ce sujet sera discuté au moment de la prochaine réunion du 

 Conseil. 

  

N - RAPPORT DES MEMBRES DU CONSEIL - Aucun 

 

O - PÉRIODE DE QUESTIONS (membres du Conseil) - Aucune 

  

P - RENSEIGNEMENTS ET COMMUNICATIONS 

 

RÉSOLUTION № 16-01-7605 : 

 

 Proposé par : M. Michel Pilon 

 Appuyé par : M. Jonathan De Serres 

 

 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive les pièces 

présentées sous la rubrique des renseignements et communications qui suivent : 

1. Du MÉO 

1.1  Communiqué - aucun 

  2. Du Conseil scolaire 

2.1 Correspondance 

 a) Lettre de félicitations acheminée à monsieur Darrell Samson, 

député fédéral 

2.2 Communiqués 

 a) L’inscription à l’école catholique, c’est maintenant ! 

 b) Début des cours d’espagnol à Cornwall dans les écoles du 

CSDCEO ! 

 c) Aidez-nous à chasser les stéréotypes ! 
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P - RENSEIGNEMENTS ET COMMUNICATIONS – (suite) 

 

  3. Autres 

3.1 Calendrier des réunions 

3.2 De la FNCSF – lettre de félicitations acheminée à monsieur Levac 

portant sur sa réélection à la présidence du CSDCEO 

3.3 Sommaire des soumissions 

 a) Modernisation du système d’éclairage intérieur à l’ÉÉC Saint-

Joseph, Russell 

3.4 Admission à l’éducation en langue française. » 

 

Adoptée 

 

Q - RENSEIGNEMENTS ET COMMUNICATIONS EN CIRCULATION – Aucun ajout 

 

R - SÉANCE À HUIS CLOS 

 Discussion de la séance à huis clos : pages 36 à 43. 

 

RÉSOLUTION № 16-01-7606 : 

 

 Proposé par : M. François Bazinet 

 Appuyé par : M. Jonathan De Serres 

 

 « Que la séance se poursuive à huis clos, à compter de 20 h 50. » 

Adoptée 

 

S - RAPPORT DE LA SÉANCE À HUIS CLOS 

 

RÉSOLUTION № 16-01-7624 : 

 

 Proposé par : M. Roger Chartrand 

 Appuyé par : M. Martial Levac 

 

  « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien entérine les résolutions 

suivantes adoptées à huis clos qui se lisent comme suit : 

 

« Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive le Rapport 

sur le personnel RH-2016-01, tel que présenté. »;  

 

« Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien approuve le 

transfert des élèves de 7e et 8e années de la région de Glengarry, à l’ÉSC Le 

Relais, pour septembre 2016, tel que présenté dans le rapport de recommandation 

SEL-01-2016, par la surintendante de l’éducation France Lamarche. »;  

 

« Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive le rapport 

DE-01-16, du directeur de l’éducation et secrétaire François Turpin, portant sur 

une nomination temporaire à un poste de responsabilité, tel que présenté. »; 
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S - RAPPORT DE LA SÉANCE À HUIS CLOS – (suite) 

 

« Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien approuve la 

nomination temporaire de Jennie Pilon à un poste à la direction adjointe, selon les 

paramètres de l’article 2 des Conditions de travail du personnel à la direction et à 

la direction adjointe du Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien, 

pour la période du 1er février 2016 au 24 juin 2016. »; et 

 

« Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien approuve la 

nomination temporaire de Jennie Pilon à un poste à la direction adjointe, selon 

l’article 23.2 de la Convention collective entre le Conseil scolaire de district 

catholique de l’Est ontarien et les membres du personnel enseignant, membres de 

l’Association des enseignantes et des enseignants franco-ontariens – palier 

secondaire, pour la période du 1er février 2016 au 24 juin 2016. ». » 

 

Adoptée 

 

T - LEVÉE DE LA SÉANCE 

 

 L’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à compter de 21 h 46.  

 

 

 _______________________________ _______________________________ 

 M. Martial Levac, président   M. François Turpin, secrétaire 


